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追逐航天不是夢
我曾在去年的11月9日寫過《我的航天夢》

這一篇文章，結語時我說了一句：「讓我們帶領
孩子追逐航天夢，一起為他們的將來而奮鬥。」
過了大半年，我是否躺平了，甚麼都沒做？不
是，如《少林足球》的其中一句對白一樣：「我
從沒放棄過我的夢想！」

我小時的夢想不是想做太空人，爸爸想我
當律師，每次罵我時他都會說：「你吵嘴那樣厲
害，長大去當律師吧！」我自己則希望當一名
作家或編劇，現在偶爾在報章雜誌寫專欄，也
算完了自己的兒時夢想，那我為甚麼堅持在學
界推動航天教育？因為那不是我的夢想，而是
我們這一代學生的夢想，作為一位校長，我希
望學生能認識航天，長大後能當一名太空人或
載荷專家，或從事與航天相關的工作，貢獻國
家，回饋社會。

那我在這幾個月來幹出了甚麼成績？首
先，我在2月22日接到北京航天機構的通知，
我校六年級徐浠桐同學的科幻畫，從香港及內
地二萬多幅作品中，被挑選出來，作為53幅在
「天宮畫展」中展出的作品之一，中央電視台還
直播畫展的整個過程。噢！我把學生的畫作送
上了太空！我當然是十分高興，但當我滿懷高
興地告訴徐同學時，她只是微微一笑，沒太激
動。唉！我的修為還不及她？要是我的畫作能
上太空，我一定會大大聲、驕傲地告訴子女，
再告訴未來的孫兒，然後找一個燙金的畫框裱
起它，再將畫作當成全家之寶，世代相傳。

第二件事是我在3月19日至21日，帶了44
位校長和老師到文昌觀看火箭發射。當日我們

在清晨五時起床，然後參觀了基地的展覽廳，
跟着便乖乖地等看火箭。我們觀看的位置距離
火箭升空架有三公里遠，他們說已經是最近的
觀看距離。八時許，在大家的歡呼聲中，火箭
飛快地升上天空，有甚麼感覺？感覺就像看醫
生一樣，等了一小時，然後只是看了幾分鐘，
不！火箭由地面升起到插入雲層，只是十多
秒。如果你問我值不值得看，我一定會說值
得，因為火箭升空的時間雖然短暫，但場面十
分震撼，一生人無論如何多忙碌，都值得去看
一次，所以我會繼續安排，下次我要帶學生去
看。中午我們被安排去看太空種子種植場，只
見這些種出來的南瓜、茄子、秋葵等，都是奇
形怪狀，異於平常，不禁叫我讚嘆太空的奇
妙。

一年前，如果你跟我說我學生的畫作能上
太空的天宮，或是說你可帶我去看火箭升空，
我一定會說：「算了吧！沒可能的！」因為太空
的事對我來說實在太遙遠了，我是修讀中國文
學的，航天發展對我來說就像科幻小說，不太
熟悉，所以各位老師、家長和同學，沒有事是
不可能的，我們不要輕易放棄自己的夢想，我
最近的個人格言是：「追逐航天不是夢！」讓我
們一同追逐這個夢吧！我下一步是帶同學用望
遠鏡去觀星，我希望看到月球的表面，也希望
可以看到漂亮的土星環！到時我一定會拍下同
學們的興奮表情，因為我從沒親眼觀察過太空
星體，相信一定會令人難忘，我仍是那一句：
「讓我們帶領孩子追逐航天夢，一起為他們的
將來而奮鬥。」
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